

クリーンセンター下田原からのお願い

地域の皆様には日頃から、施設の運営にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

本年2月にクリーンパーク茂原で発生した火災により、ご心配とご負担をお掛けしております。また、クリーンセンター下田原へごみを持ち込まれる方が非常に多くなっており、工場および周辺道路が混雑するなど、地域の皆様にはご迷惑をお掛けしておりますことを心よりお詫び申し上げます。

現在、クリーンパーク茂原では、10月下旬からのごみ搬入再開に向けた施設復旧に取り組むとともに、市民の皆様へ燃えるごみの5割削減をお願い



混入している危険物(3階に展示)

しております。クリーンセンター下田原へのごみの持ち込みを極力控えていただくようお願いするなど、混雑が少しでも軽減するよう努めておりますので、ご理解を賜りますようお願い申し上げます。

また、今回の火災は消防局により、「危険ごみの混入」が原因と推察されています。燃えるごみや資源物の中に、ライターやスプレー缶、電池などの混入がないよう、あらためて分別の徹底をお願いいたします。

なお、本市では、当施設の見学のほか、ごみの分別講習会の開催が可能です。ご希望の方は下記まで事前にお問い合わせください。



下田原クリーンセンターの混雑状況

● 問合せ/ 廃棄物施設課: TEL.028-632-2667 ・ クリーンセンター下田原: TEL.028-672-1997

わが街の
聴く耳に

春の勲章

渋井トミ子さん



5月29日に発表された2022年春の叙勲で、長年河内地区の行政相談を勤めている「渋井トミ子さん」が瑞宝双光章を受章しました。

渋井さんは「何でも一生懸命にやることを心がけてきました。そこを評価していただけたのかなと、ありがたく頂戴したいと思います。」と、お話しくださいました。

おめでとうございます。

河内桜づつみ花見会 たより

河内地区まちづくり協議会では、コロナ禍における感染防止対策に工夫を凝らしながら、令和4年度の各種イベントをできるだけ実施することにより、萎縮しがちな日々を少しでも前向きに行動して、来年度に継続する方針を打ち出すこととしました。

その一環として、多くの人数が参加する花見会(4月2~3日)は出来なくても、せめて地域の人たちが晴天の下、桜とともに年度初めの日々を楽しんでいただきたいとの思いから、ボンボリを3月25日~4月11日まで設置しました。



支える人・支えられる人



老若男女の合作

図書館より

母の日イベントと父の日イベントを開催しました♡

5月1日には「母の日に贈るフラワーアレンジ」を、6月5日には「ポーセラーツでプレゼント作り」と題したイベントを開催しました。小学生から大人の方まで、たくさんの方にご参加いただきました。細かい作業は大人の方でも大変な様子でしたが、皆さん綺麗に作品を仕上げてくださいました。

ご参加いただきありがとうございました。



親子で
つくりました

河内地区 青少年育成協議会

花いっぱい運動

青少年育成協議会では、5月22日(日)に、「かわちをマリーゴールドの花でいっぱいにして」と、今年もマスク着用などの感染防止対策をしながら、当協議会委員、各自治会の推進委員さんの協力を得て、中央花壇の除草と花植えを行いました。

今年は29自治会にマリーゴールドのセット(種・ポット・土)

をお配りしました。各自治会のみなさんのマリーゴールドの成長が楽しみです。

中央花壇もステキに彩られましたので、ぜひご覧ください。



お知らせ



2022年国体・障スポ開催!



いちごいちえ 会とちぎ大会

第77回 国民体育大会

第22回 全国障害者スポーツ大会

河内総合運動公園

「成年男子サッカー」競技日程

10月2日(日)

【1回戦(成年男子)】

第1試合 10:00~
第2試合 12:00~
第3試合 14:00~

10月3日(月)

【準々決勝(成年男子)】

第1試合 11:00~
第2試合 13:00~

※新型コロナウイルス感染拡大防止のため、競技会の開催内容が変更となる場合があります。その際は市実行委員会HPなどでお知らせ致します。

競技開催期間中は、河内総合運動公園周辺で交通量が多くなることが想定されます。また、ドリームプールかわちは10月2日(日)・3日(月)の2日間、休館となります。

市実行委員会サッカー競技のHPはこちらから



防災訓練があります

宇都宮市河内地区総合防災訓練

(当番:河内中学校区)

日時:9月10日(土) 午前8時~11時

会場:河内中学校

参加自治会:河内中学校区(11自治会)

問合せ

河内地区防災会 河内地区市民センター内
TEL:028-671-3202

河内図書館からお知らせ

特定天井張り替え工事:9月~12月予定

施設の安全性を確保するため、特定天井の改修を9月以降予定しています。詳細については随時、図書館HPや広報うつのみや等でお知らせいたします。

特別整理期間のため休館:9月1日~10日迄

休館中の本の返却は、ブックポストをご利用ください。CDやDVDなどの視聴覚資料は、破損の恐れがあるため、開館後直接窓口へご返却ください。

宇都宮市立河内図書館

TEL:028-673-6782
FAX:028-673-6783

河内文化協会

第6回 文化のつどい

日時:10月15日(土)・16日(日) 午前10時~午後3時

会場:河内生涯学習センター

内容:作品展・芸能音楽祭 ☆呈茶席:15日(土)のみ

かわちハートフル体育祭

実施予定



開催日:10月9日(日) 場所:古里中学校グランド
開会式:午前8時30分~ 閉会式:午後12時~(予定)

●プログラム(順序・種目・参加者)

Table with 2 columns: Program Name and Participants. Includes items like '宝はこび', 'お助け玉入れ', 'かけっこ', 'クイズ競争', '男女年代別リレー'.

※詳細は自治会長より。
※飲食は禁止です。※学校敷地内は全て禁煙です。
主催:かわちハートフル体育祭実行委員会(河内地区まちづくり協議会)
後援:河内地区社会福祉協議会

グランドワーク西鬼怒より

白沢公園内にある花壇が空いています!

自分達の花壇を花いっぱいにしてみませんか!

場所:白沢公園の中にある花壇(写真の右上)
サイズは3.5m×8m(28㎡)



賞し出すところ

問合せ TEL:028-673-9766 (月曜日休館)

河内地区青少年育成協議会

わくわくフェスティバル

9月18日(日) *詳細は後日発表致します。

開催予定!

私の地域自慢

西下ヶ橋自治会の紹介

歴史ある郷土に新旧住民の声が「和」を醸し出せる地域づくりを目指して

西下ヶ橋の歴史は古く、平安時代末期の武將源義経が、下ヶ橋(さげはし)の養膳寺に宿泊した記録(義経記)にさかのぼります。

現在は、78世帯の、農業・サラリーマン世帯で構成され年間行事を通じコミュニケーションを図りながら顔の見える関係の向上に努めています。自然環境も豊かで、「にほんの里百選」にも西下ヶ橋が選ばれています。稲作地帯の水源となる谷川(やがわ)に生息する魚類や植物も多様に見ることが出来ます。

新規に移住してくれた住民も20戸程になり、居住の理由をお聞きすると「この環境で子育てをしたい」という意見が出ます。

このような状況において自治会役員は如何にみんなの意見が反映できる「西下ヶ橋自治会」にしていけるかを共通の目標にしてきました。

これからは、古い環境を生かし、新しい風にみんなで乗りながら住みよい地域づくりを目指していきます。



田原中学校の天文台が10月まで公開中止になっております。

《2022年6月～10月の期間》

田原中学校特別教室棟(天文台のある建物)の屋根及び屋上補修工事が今年の6月～10月で実施されております。工事期間中は天文台への出入りができなくなりますので、天文台公開は中止しています。

詳細につきましては星の子会のサイトでご確認ください。

●お問合せは下記ページから

<https://sites.google.com/view/hoshinokokai/>
右のQRコードからページにジャンプできます→



メールでのお問い合わせは

河内星の子会 ✉ hoshinokai@gmail.com

行政相談

- ◆相談日 8月18日(木)
9月8日(木)
10月6日(木)
- ◆場所 河内地区市民センター
1階相談室又は2階学習室
- ◆時間 午前10時～正午まで
- ◆相談員 渋井トミ子
☎(673)2132

会いてィ(IT)なかまの会

シニア向けスマホ支援員「ボランティア」募ります

- スマホ操作ができる人(程度は問いません)
- スマホ操作をもっと知りたい人



日時 7月30日(土)
午前10時～12時
場所 河内地区市民センター

問合せ先
会いてィ(IT)なかまの会
050-3597-8593 (藍原)

好きですかわち

白沢放課後子ども教室

放課後子ども教室ってどんなことしてるの?

毎年白沢放課後子ども教室は「自己紹介カード作り」に始まります。インスタントカメラで撮影した写真を貼って、その時の“好きな食べ物”や“白沢っ子教室でやりたいこと”などなど書いていきます。

その日のお題が出来上がった人は宿題をしたり、この日はテーブルカーリングゲームで盛り上がりました。



河内物語

☆まちづくり編 (No.6)

昭和39年度に村独自の総合計画書を執行部(行政部門)が策定、現在のような将来像はなかったが「村」から「町」になるためのビジョンでした。その計画に盛り込んだ施策に取り組んだ結果「河内町」が誕生しました。

財源確保のため、昭和31年工場誘致条例を制定して、工場誘致に会社訪問に行っても、始めに「村」ですか、と言われ、誘致の話に入れなかったことが何回もあった話を先輩職員から聞きました。また、進出した会社名も冠に「宇都宮」を名乗る会社が有ったほど「村」にある工場での操業を明確に表示しない会社が見受けられました。

人口関係においては、県都宇都宮市に隣接する立地条件の良さから、栃木県施工の土地区画整理事業(釜井台)が開始、昭和45年の新都市計画法の適用前に民間による住宅団地開発許可申請と施工が実施されたため、昭和40年人口一三、五〇五人から5年間で昭和45年には一四、八三二人を数え、宇都宮市のベットタウンとして増加傾向に転じ始めた時期でした。

昭和40年 ★河内村公民館開設

昭和41年 ★町制施行「河内町」誕生、記念にNHKのど自慢素人演芸会が古里中学校体育館で開催(町) 中道土地区画整理(白沢南S41/42/36ha)で庁舎建設用地確保(民) 太陽ヶ丘団地宅造(太陽ヶ丘S41/42/22.2ha)

昭和42年 ★田原保育園開園★河内町役場庁舎完成(県)

釜井台第1・2土地区画整理(釜井台一三三区S42/46/30.1ha)

昭和43年 ★文化財保護条例制定

昭和44年 ☆岡本児童館開館

★岡本保育園開園(民) 自由ヶ丘団地宅造(自由ヶ丘S44/3.1ha)

昭和45年 ☆町全域都市計画区域及び農業振興地域指定決定

★下田原分教室閉校

【凡例】 ☆継続・存在 ★完了・消滅

(町)河内町(県)栃木県(民)民間



ほくの夢・わたしの夢

田原西小学校6年 矢島優依

わたしの夢は、ボランティア活動をすることです。

例えば、体の不自由な人の手伝いをしたいです。車いすの人がいたら、車いすを押してあげたり、目が不自由ならば、目的地まで一緒に歩いたり、いろいろな手伝いをしたいです。

一人でも多くの人を幸せな気持ちにするボランティア活動を、わたしは、していきたいと思っています。



田原小学校5年 高木大空

ほくのしょう来の夢は、株式会社ポケモンで働くことです。ほくは小学1年生から3年生までの2年間、プログラミングを習っていました。ロボット作りやレゴブロックをつくるのが得意なので、自分でゲームなどのプログラムを考えて作りたいです。

ポケモンは、日本だけではなく世界中の人に愛されています。カードゲームでいろいろな国の人と交流してみたいです。



岡本小学校5年 横山美桜

わたしの夢は、パティシエになることです。きっかけは、幼稚園生のころにケーキ屋さんを見学したときのことです。スイーツを食べるお客さんが笑顔になっているところを見て、自分の作ったスイーツで多くの人を笑顔にしたいと思いました。

パティシエの魅力を知り、これから本でいろいろな種類のスイーツについて勉強したり、おかしづくりにたくさん挑戦したりしていきたいです。



企画広報部から募集のお知らせ

かわち地区のイベントを一緒に盛り上げてくれる、人の笑顔を増やすボランティアの方を募集致しております。お気軽にお問い合わせください。

【問合せ】

〒329-1105 宇都宮市中岡本町 3221-4
河内地区まちづくり協議会
(河内地区市民センター内)
☎(671) 3202 FAX(671) 3220
Eメール先に送信してください

河内地域の人口

人口 34,862人

男 17,406人

女 17,456人

世帯数 14,510世帯

(住民基本台帳による)

令和4年6月末日現在

編集後記

コロナ禍も3年目になり、いろいろなイベントが工夫して実施する方向に動き出した。ここで大切なのは、「根っこ」の部分。趣旨は、想いは、伝えたいものは…。自分たちがそうしてもらってきたように、未来の大人たちの糧になるようなイベントが展開されることを祈らずにはられない。

河内地区まちづくり協議会のホームページ

<https://www.kawachichiku.com>

